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「高齢期ASDの支援について」
今回のジョイントセミナーでは「高齢期ASDの支援について」をテーマに、

基調講演とそれぞれの法人での取り組みについて報告をいたします。
現在、自閉症支援に携わっている多くの方々と共に高齢期ASDの支援につ

いて考えていければと思います。また、高齢期の支援のみならず、どのよう
に高齢期を迎えるのか、そのための予防的支援についても考える機会になれ
ばと思います。成人期支援者だけでなく、学齢期、青年期のご本人を支える
ご家族や支援者の方も必見です。多くの皆様のご参加をお待ちしております。

【基調講演】

高齢期ってどんな時期？
～すこやかな高齢期を迎えるために、今から準備できること～

国立のぞみの園 研究部 根本 昌彦氏 村岡 美幸氏

Youtube配信です
視聴期間：2024年2月１日～3月10日まで視聴できます
申込期限：2月29日(木) まで
申込方法：URL・QRコードからお申込みください（ Peatix ）
申込URL：https://joint-seminar2023.peatix.com/
参加費支払い方法：クレジット決済もしくはコンビニ支払い

参加費振込後の返金は致しません
その他、申込みについては裏面をご確認ください

実践報告の詳細につきましては裏面をご覧ください

オンデマンド
参加費1,500円



北摂杉の子会
「利用者の高齢化に対する支援事例」 ◎萩の杜 富 貴大氏

「夢のプチ二世帯住宅グラデーション生活〜親が高齢化しても家族で暮らしたい
重度自閉スペクトラム者の新しい暮らし方」

◎すぎのこ訪問看護ステーション 小林 哲理氏

はるにれの里
「身体機能の低下予防と課題」 ◎厚田はまなす園 小川 公興氏

「発達障がい特性のある中高年の方へのひきこもり支援について ～地域連携と中間支援の実践～」
◎札幌市自閉症・発達障害支援センターおがる 小野 美佳氏

侑愛会
「終末期における看取り支援について」 ◎星が丘寮 吉野 隆之氏

「ダウン症高齢期の支援について」 ◎侑愛荘 東野 光男氏

横浜やまびこの里
「高齢化へ直面している課題と対応～グループホームの現状～」

◎ハウスBEE 金子 浩崇氏

「年を重ねてもその人らしく生活するための準備を考える」
◎ヘルパーセンターやまびこ 斎藤 健司氏

国立のぞみの園
「行動障害のある人の健康を支える～高齢化を見据えた介護予防～」

◎治療訓練課 町田 春子氏

「50歳からのASDの支援」 ◎生活支援課 登坂 庸平氏

【お申し込みについて】
①表面申込URL、QRコードより申込みください。
②申込み後、配信の1週間前までに視聴情報をお送りします。配信期間であれば３日以内にお送りします。
※必ずご視聴される人数分にてお申し込みいただき、視聴情報の共有はご遠慮ください。
※申込みはWEB申込みのみです。但し、行政機関等で申込、参加費支払いにサポートが必要な方は事務
局までお問い合わせください。

【受講にあたっての留意点】
・視聴にはインターネットへの接続と音声出力が可能なPC、スマートフォン等をご用意いただき、受講
してください。

※本セミナー参加申込にかかる個人情報等は、本セミナーの運営のみに利用いたします。

主催 北摂杉の子会・はるにれの里・侑愛会・横浜やまびこの里・国立のぞみの園
運営事務局 横浜やまびこの里 小林・志賀・宇山

【問い合わせ】joint@yamabikonosato.or.jp

～ジョイントセミナーとは～
異なる地域、異なる設立経過、異なる事業の展開をしてきた５つの法人には、共通点があります。それは、自閉症の人たちの理解の仕方であ
り、効果的だと確信がもてる支援の方法です。ジョイントセミナーは、この５法人がジョイント（連携）することで、飾り付けすることなく、日々の支
援の実際を発表する場として企画してまいりました。
これまで大阪府を中心に事業展開している社会福祉法人北摂杉の子会、北海道札幌市・石狩市を中心に事業展開している社会福祉法
人はるにれの里が協働で２回、その後、同じ志をもつ社会福祉法人侑愛会（北海道渡島地域）、社会福祉法人横浜やまびこの里（神奈
川県横浜市）が加わり４法人ジョイントセミナーとして、第３回セミナーを横浜で開催、さらに独立行政法人国立のぞみの園が加わり、５法人
ジョイントセミナーとして第4回セミナーを函館で開催してきました。その翌年から世の中はコロナ禍へと変化し、対面でのセミナー開催は厳しくなり
ましたが、オンラインを活用したジョイントセミナーとして、各法人の日々の実践を日本中の自閉症支援の仲間に発信させていただきました。オンラ
イン開催になり今回で４回目（通算８回目）のジョイントセミナーですが、今後は対面セミナーで皆様とお会いし、いろいろとディスカッションでき
る日が来ることを願っております。

実践報告


